

第 39 回会長の時間 ローターアクトクラブの概要について

平成 29 年 5 月 25 日

5 月 20 日に、第 9 回宇部市新庁舎の基本設計に関する市民ワークショップが新天町のハミングロードで開催されましたので、宇部 RC を代表して出席してまいりました。久保田市長の挨拶の後に、福岡にある佐藤総合計画株式会社から設計計画の説明がありましたが、本庁舎は 5 階建てで、隣接して 2 階建ての共用スペースとなる建物ができる予定です。概算事業費は、約 108 億円で、建設工事は平成 31 年度から始まり平成 34 年末に完成予定です。まだ来年までは実施計画を詰めていく時間がありますので皆さんも関心を持って頂きたいと思います。さて、5 月は青少年奉仕月間ですが、宇部ローターアクトクラブ会長の池田君をお迎えしました。本日は、ローターアクトクラブの概要についてお話しします。ローターアクトの年齢は、学生を含む 18~30 歳の青年男女で構成されており、地域社会を基盤とするローターアクトクラブと、大学を基盤とするローターアクトクラブの 2 種類のローターアクトクラブがあり、1 クラブは、少なくとも 15 人の創立会員でスタートすることが望まれています。また、「ローターアクト」の名称は、「ロータリー」(Rotary) と「行動」(Action) を合成した言葉といわれています。

その歴史を遡りますと、1960 年代「世界中の青少年が共に活動できるような組織をつくろう」という機運が高まり、1962 年、国際ロータリーは、まずインターアクトプログラムを作りました。しかし、インターアクターは 14~18 歳の高校生の年代が対象で、卒業と同時に会員資格が失効するため、これを継続するものとして、1968 年 1 月に当時のホッジス国際ロータリー会長により、「ローターアクト構想」が打ち出され、同年、RI 理事会は、初めてローターアクトクラブの発足を認証しました。そして 1968 年 3 月 13 日に世界最初のローターアクトクラブとして、ノースカロライナ州のノースシャーロットローターアクトクラブが設立されました。RI では、毎年 3 月 13 日を含む週を「世界ローターアクト週間」としています。日本でも、同じ年に国内初の川越ローターアクトクラブが発足しました。アクトの例会は、2 週間に 1 度の頻度で開催され、当然ですがローターアクトクラブには、スポンサーとなるロータリークラブ（提唱ロータリークラブ）が支援をしております。

現在は、世界 150 カ国以上の地域に、529 地区、8,341 クラブ、2 万人以上の会員がおり、日本では、34 地区、284 クラブ、約 3,180 人の会員が在籍しています。ローターアクトクラブの定款より見ると、ローターアクトの目的は、青年男女が個々の能力の開発に当たって役立つ知識や技能を高め、それぞれの地

域社会における物質的、あるいは社会的ニーズに取り組み、親睦と奉仕活動を通じて全世界の人々の間によりよい信頼関係を推進することとされています。

なお、2710 地区内のローターアクトクラブは、山口県内に下関、宇部、徳山の 3 カ所、広島県内には広島、呉、福山の 3 カ所にクラブがあり、地区全体では、6 クラブあり、昨年時点で、73 名の会員が在籍しております。主な行事として、まず、地区代表の公式訪問がこの 6 クラブにおいて行われます。また、年に 1 回アジア方面への海外研修旅行を行い、国際交流を深めています。さらに、年 2 回の勉強会として地区協議会を実施、RYLA への参加、及びローターアクト最大の総会である年次大会 などもプログラムされております。

ローターアクターは「ロータリー家族」の一員であり、次世代を担う若者を育てることが、われわれロータリアンの務めでもあります。

最後になりますが、次年度の 2710 地区ローターアクト代表に、わが宇部ローターアクターの川嶋君を出しますので、宇部ローターアクトの会員を増強するためにも、是非とも企業アクト会員のご推薦をお願い致します。

本日は、ローターアクトクラブの概要につきましてお話をしました。